

De Salta para el mundo: Intercambios estudiantiles

LA EXPERIENCIA DE LA INTERNACIONALIZACIÓN EN LA FCEJyS

BECARIOS DEL PROGRAMA DE MOVILIDAD ESTUDIANTIL (ZICOSUR)

Luiz Victor de Moraes
Karoll Depizzol Gonçalves

Res. DECECO N° 147-23

Jueves 8 de Junio
18 Hs
Aula Wiener y Moreno

Un encuentro intercultural para conocernos e intercambiar experiencias. Los esperamos!

FACULTAD DE CS. ECONÓMICAS, JURÍDICAS Y SOCIALES

Estudiar una carrera universitaria es una experiencia formativa, única y desafiante. Un camino lleno de retos y oportunidades que se nos presenta y está en nosotros encararlas de la mejor forma. El Departamento de Economía, junto a la Secretaría de Investigación y Extensión de nuestra Facultad coordinan el programa de Movilidad Internacional, el cual ofrece a nuestros alumnos becas que posibilitan los intercambios estudiantiles entre distintos países. Se busca que los participantes tengan experiencias en nuevos entornos interculturales, adquieran nuevas habilidades y agreguen valor a sus vivencias profesionales.

Este año, recibimos a Karoll Depizzol y Luiz Victor De Moraes, estudiantes de Administración de la Universidad Federal de Paraná en Brasil. Ambos cursan el primer cuatrimestre en la Universidad Nacional de Salta, de acuerdo al programa que permite y acompaña su llegada y paso por la institución. “La oportunidad de conocer otro país, con beca y financiamiento es algo fuera de mi realidad, cuando era pequeña estudiaba la cultura de Argentina y hoy estoy acá, es un sueño” explicó Karoll, a lo que Luiz agregó “tuvimos la suerte de ser seleccionados, dos estudiantes de la misma

Facultad y de la misma carrera entre 6 campus”.

En cuanto al proceso de selección, los brasileños cuentan que, al postularse, ellos ya contaban con pasaporte, lo que facilitó mucho los trámites que debían realizar. Además, poseían un currículum académico amplio, donde dejaban relucir un buen promedio académico, sus participaciones y aportes en distintos proyectos e investigaciones científicas realizadas en el ámbito universitario. “Los estudiantes que quieran postular deben tener, por lo menos, el 20% de la carrera completa” sostuvo Luiz.

“Me sentí muy feliz y pensé que todo el esfuerzo que hice durante mi carrera valió la pena” dijo Karoll al recordar el momento en el que se enteró que fue seleccionada para realizar el Intercambio Estudiantil. Asimismo, expresó el valor en torno al cursado consciente de una carrera universitaria, estudiando de una forma en la que realmente se aprenda y no apuntando solamente a aprobar y sacarse materias. Por otro lado, Luiz ya tenía experiencia sobre intercambios, pero aun así significó una gran alegría recibir el mail donde le daban la noticia de haber ganado la oportunidad de estudiar en nuestra provincia. Destaca lo mucho que le gusta aprender sobre los distintos idiomas, historias, culturas y costumbres que existen a lo largo de Latinoamérica.

En este sentido, cabe mencionar que los idiomas al ser distintos suelen representar una barrera comunicacional y Karoll expresó su temor en torno al tema. Pero lejos de frustrarse, desde su llegada se encuentra practicando y estudiando día a día para mejorar su español. “Nos estamos quedando en la residencia universitaria de la UNSa, por lo que convivimos con gente de acá y con otras personas que vienen de Colombia, Bolivia, Ecuador y hasta de China entonces entre todos nos ayudamos y aprendemos mucho porque hay muchísima riqueza cultural”. Los jóvenes, además, compararon ambas instituciones en donde estudian, destacando las instalaciones de nuestra universidad y los múltiples servicios que se les brinda a los estudiantes y que hoy se encuentran aprovechando. Expresaron también el deseo que tienen de quedarse a realizar investigaciones, programas, idiomas y carreras de posgrado para seguir creciendo profesionalmente.

Al hablar de dificultades, Luiz mencionó la movilidad

“TIENEN QUE HACER DE TODO PARA CONTRIBUIR A LA SOCIEDAD, ESTUDIEN Y SEAN LO MEJOR PARA PODER ALCANZAR SUS SUEÑOS Y MEJORAR SUS VIDAS, CONOZCAN Y NO TENGAN MIEDO” DIJO KAROLL Y CERRANDO, LUIZ AGREGÓ “ESTA EXPERIENCIA CAMBIA TOTALMENTE TU PERSPECTIVA DE VIDA, AHORA YO PIENSO QUE PUEDO TENER EL MUNDO SI ME LO PROPONGO, LAS FRONTERAS NO ME PUEDEN LIMITAR. ES UNA EXPERIENCIA MUY ENRIQUECEDORA PERSONAL Y PROFESIONALMENTE HABLANDO”.

y lo difícil que es estar en una ciudad desconocida donde te ves totalmente perdido y tienes que recurrir frecuentemente a Google Maps. “La UNSa nos dio la tarjeta estudiantil para viajar en bus y hay muchísimos y muy frecuentes” expresa Luiz, a lo que Karoll agrega “en Brasil los buses son muy caros y los estudiantes no pueden usarlos, acá es gratis, lo que me parece muy bueno”.

Para finalizar, los jóvenes quisieron dejar un consejo para aquellos que desean realizar esta experiencia independientemente del país en el que se realice el intercambio. Resaltaron la importancia del aprendizaje y aprehensión de todo aquello nuevo que los rodee. “Tienen que hacer de todo para contribuir a la sociedad, estudien y sean lo mejor para poder alcanzar sus sueños y mejorar sus vidas, conozcan y no tengan miedo” dijo Karoll y cerrando, Luiz agregó “esta experiencia cambia totalmente tu perspectiva de vida, ahora yo pienso que puedo tener el mundo si me lo propongo, las fronteras no me pueden limitar. Es una experiencia muy enriquecedora personal y profesionalmente hablando”.